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ACTA SESIÓN ORDINARIA CSO Nº016-2023 Acta número dieciséis de la sesión ordinaria celebrada 

de forma presencial por el Consejo de Salud Ocupacional a las cuatro horas y treinta y seis minutos del 

miércoles 07 de junio del año dos mil veintitrés, presidida por el Sr. Walter Villalobos Fernández 

Viceministro del Ministerio de Trabajo y seguridad Social, con la asistencia de los siguientes miembros: 

La Sra. Laura Rivera Castrillo y el Sr. Olman Chinchilla Hernández representantes de los trabajadores, Sr. 

Sergio Laprade Coto y el Sr. Walter Castro Mora, representantes del sector patronal, Sra. Tatiana Herrera 

Arroyo, del Ministerio de Salud, y la Sra. Alejandra Chaves Fernández, Directora Ejecutiva y Secretaría 

Técnica del Consejo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Con la ausencia justificada de los siguientes miembros: La Dra. Patricia Redondo Escalante, representante 

de la Caja Costarricense del Seguro Social y Dra. DʼÁngela Esquivel Pereira, representante del Instituto 

Nacional de Seguros. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

CAPÍTULO I. Lectura y discusión del Orden del Día. -------------------------------------------------------------

ARTÍCULO 1: Lectura y discusión del Orden del Día de la sesión ordinaria N° 016-2023 correspondiente 

al miércoles 07 de junio del 2023 ---------------------------------------------------------------------------------------  

Sr. Walter Villalobos Fernández: 7 de junio, orden del día, sesión ordinaria dieciséis de éste 2023, tal 

cual nos fue enviada la propuesta de orden a nuestros correos, esperando le hayan dado lectura, tenemos la 

lectura de éste orden, tenemos la lectura y aprobación de la sesión ordinaria catorce del pasado miércoles 

24 de mayo, no tenemos audiencias, ni tenemos tampoco informe de correspondencia, en informes 

ordinarios tenemos por parte de la Dirección Ejecutiva “el proyecto de mantenimiento de herramientas 

tecnológicas y asistencia técnica a personas usuarias”, no tenemos informe de comisión, en asuntos 

financieros no hay, tenemos un punto de atención hacia la sesión del 14 de junio con el señor ministro de 

trabajo, y me parece que habían dos envío de asuntos varios, un tema de bomberos y un tema en relación a 

fondos y excedentes del INS, ¿estamos de acuerdo a ése orden?, ¿no hay objeciones?, perfecto, estamos. – 
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ACUERDO N°001-2023: Se aprueba el Orden del Día de la sesión ordinaria N° 016-2023 correspondiente 

al miércoles 07 de junio del 2023. 6 votos a favor. Por unanimidad de los presentes. -------------------------- 

CAPÍTULO II. Lectura, aprobación o modificación de actas. -----------------------------------------------------

ARTÍCULO 1: Lectura, aprobación o modificación de actas la sesión ordinaria N° 014-2023 

correspondiente al miércoles 24 de mayo del 2023 ------------------------------------------------------------------ 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Con respecto al punto uno visto para hoy que es la aprobación y 

modificación de actas específicamente la 14 y siendo que en esa sesión asistieron, doña Patricia que no está, 

Laura que sí, don Olman también, don Walter que también estuvo, y ustedes ----------------------------------- 

Sr. Sergio Laprade Coto: Yo no estaba. ------------------------------------------------------------------------------ 

Sr. Walter Villalobos Fernández: ¿Tienen alguna observación?, no tienen observación. -------------------- 

Sr. Sergio Laprade Coto: Yo solo le hice una, y yo no estuve, que es sobre un acuerdo después de todo lo 

de INTECO, tenia que haber un acuerdo. ------------------------------------------------------------------------------ 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Perdón si, ya fue corregido, en realidad fue que don Walter lo 

menciona arriba y no le pusimos que ése era el acuerdo, pero ya se corrigió, quedó corregido esto. --------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Visto ésa corrección estamos. ------------------------------------------------ 

Sr. Sergio Laprade Coto: Yo si me abstengo. ----------------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Sí, compañeros, ¿de acuerdo?, ok. ------------------------------------------- 

ACUERDO N°002-2023: Se aprueba el Acta de la sesión ordinaria N°014-2023 correspondiente al 

miércoles 24 de mayo del 2023. 5 votos a favor. Por mayoría de los presentes. --------------------------------- 

CAPÍTULO III.  Audiencias: ------------------------------------------------------------------------------------------- 

No hay. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

CAPÍTULO IV. Informes de Correspondencia. --------------------------------------------------------------------- 

No hay. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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CAPÍTULO V. Informes Ordinarios. ----------------------------------------------------------------------------------

5.1 Informes de la Presidencia. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

No hay. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

5.2 Informes de la Dirección Ejecutiva. -------------------------------------------------------------------------------

ARTICULO 1: Proyecto Mantenimiento de Herramientas Tecnológicas y asistencia técnica a personas     

usuarias. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Bueno como saben, teníamos pendiente presentar un proyecto para 

poderle dar mantenimiento o seguimiento a las herramientas tecnológicas que tenemos en el Consejo que 

eventualmente se habían hecho por medio también de proyectos del INS, entre esa está la página web verdad 

ése proyecto como todo proyecto, tiene un inicio y un final, eso ya se terminó, se consumió todos sus 

recursos, igual el PCT, se consumen todos los recursos de éste año, de ése proyecto solo quedan 35 millones 

y éste año se van, solo en hospedaje se va ése monto, entonces para poder seguir manteniendo el PCT y la 

página web que es muy necesario, o sea hay que tener claro que si no tenemos fondos para mantener eso se 

nos cae todo lo que es la inscripción de comisiones y oficinas y todo lo que es la divulgación que hacemos 

por parte de la página web, igualmente de una vez en éste proyecto, le estamos llamando “Mantenimiento 

de herramientas informáticas y asistente técnica de la persona usuaria”, ¿Por qué?, porque tenemos a éstas 

chicas que son del call center, que en realidad ése call center inicialmente era para el tema del sello Covid, 

pero entonces se ha visto la necesidad de incluirlas también en éste tema de poder asesorar y ayudar a la 

persona usuaria con el tema de las inscripciones,  cualquier otra duda que tengan con el uso de la plataforma, 

entonces también es importante que dentro de éste tema de herramientas, se incluya ésta asistencia técnica. 

La primer parte es un tema de antecedentes y justificación que básicamente es lo mismo que tiene todos los 

proyectos, verdad decir, porque estamos conformados, cuáles es el objetivo del Consejo de Salud 

Ocupacional y demás, entonces eso es mucho texto para justificar, bueno como ven información de gráficos 
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se encuentran con el PCT de la web, entonces nos vamos a ir de una vez igualmente “alcance y descripción 

general”, hablamos otra vez del que es el PCT, que es la página web, qué trámites se realizan, no se si 

necesitan que detallemos mucho con eso, porque ustedes ya lo conocen, hablamos también de la parte de 

“insalubres y peligrosos”, de pesadez, de todo lo que son los estudios de minas y universidades, que la idea 

siempre ha sido ya automatizarlos por medio de la misma página web que eso es como una segunda parte 

de ése proyecto, entonces ahí se da toda la descripción de que son esos trámites, entonces aquí están los 

entregables a desarrollar que es lo que al final el INS le vamos a tener que presentar al INS cuando nosotros 

ya tengamos éste proyecto, que es un informe de mejoras realizadas en la herramienta informática, que ahí 

es un informe de todos los cambios que se le hayan hecho al PCT, a la página web, por medio de éste 

proyecto, “flujo de procesos para la automatización de los trámites”, que eso también es la evidencia de que 

si se realizaron realmente esa automatización, el flujo de procesos es como vamos a recibir la información 

que solicitamos para ésos trámites y como se la vamos a devolver al usuario, vean, eso es muy importante, 

casualmente en estos días tuvimos un tema con un tramite porque un usuario quería mandarnos la 

información, que es un montón verdad, por medio de Wetransfer, que es como un tipo de aplicación, 

nosotros en el Ministerio no podemos usar ésa aplicación, porque están bloqueadas por el tema de los 

jaqueos, por un tema de seguridad se bloquearon, entonces ya empieza el dime que te diré con el usuario, 

ya con esto no vamos a tener ningún problema de eso porque ya es un método que va a estar respaldado por 

TI, por DTIC y demás, y que va a tener toda la capacidad de recibir ése montón de carga de documentación, 

y le va a dar ése flujo verdad, entró, quién lo atendió, que proceso lleva y como sale, ya sea por medio de 

la página web, o ya sea por medio de misma aplicación que están usando ustedes, eso hay que decidirlo 

pero el tema es que el fondo tiene que salir de aquí, sea de donde sea que se cuelgue, luego el “contrato, 

espacio de almacenamiento del hospedaje”, que éste es otro tema que hay que costear verdad, es el espacio 

donde está almacenado el PCT y toda la documentación que se pesetean, y luego un “plan de trabajo de 
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informe de asistencia técnicas, virtualizadas para los trámites del Consejo”, que ahí sería, llevar un informe 

de todo o por lo menos generalizado de éstas consultas, o éstas asistencias que realizan, que se van a atender 

por medio de éstas personas que den el servicio, como les digo esto va a ser prácticamente la evidencia que 

al final del proyecto se le va a tener que entregar al INS ------------------------------------------- 

Sr. Sergio Laprade Coto: Alejandra, ¿y aquel tema de agricultura de la base de datos que se quería hacer, 

que se había acordado acá, de la gente que estaba al día con exámenes médicos y capacitación? ------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Eso todavía no se está contemplando, ¡bueno!, aquí está un tema, aquí 

nosotros tenemos abierto las mejoras que se le pueden hacer a la plataforma, no se evidencia, como un punto 

específico, ¿Por qué no lo estamos evidenciando?, porque acuérdense que eso tiene una fase de factibilidad 

que tenemos que revisarla, que apenas estamos en eso, entonces mejor no ponerla ahí como un entregable 

porque no sabemos si lo vamos a poder hacer o no, pero si fuese el caso, si se puede incluir, ¿Por qué?, 

porque eso saldría por parte de “mantenimientos evolutivos de la plataforma” ---------------------------------- 

Sr. Walter Castro Mora: Alejandra ahí, ¿y el respaldo de eso no se menciona ahí?, el respaldo de toda la 

información, la responsabilidad ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Responsabilidad -------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Castro Mora: O sea, ¿quién tiene el respaldo de toda la información? ----------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: ¿Esto no está en el servidor? -------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: No, es que esto es muy pesado, nosotros hemos tratado pasarlo al 

servidor del Ministerio, pero todavía ellos no tienen la capacidad para poder hospedar esto, de hecho, nos 

atrasamos un montón ahora para pasar el nuevo contrato del PCT, porque estábamos tratando de hacer todo 

para que se pasara para el servidor del Ministerio, pero no lograron tener espacio. ----------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: ¿Y eso está escrito, el TI lo dijo? -------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Sí, nosotros hemos estado con Jorge, y tenemos todos los correos. --- 
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Sr. Walter Villalobos Fernández: ¿Jorge ya reviso eso? ---------------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Sí también. -------------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: ¿Y hay un check? --------------------------------------------------------------  

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Sí. ------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: ¿Y está escrito? ----------------------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Sí también, de echo para poder sacar el contrato necesitamos el aval 

de Jorge. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sí, don Walter perdón, para responderle a usted, éste contrato de almacenamiento, ése es el respaldo que 

usted me dice, ésta empresa es la que va a dar ése soporte de respaldo del almacenamiento de información. 

Sr. Walter Castro Mora: Pero si sería bueno que quedara ahí verdad como respaldo. ------------------------      

Sr. Walter Villalobos Fernández: Ahora, pregunto, aprovechando que don Walter y don Sergio hacen 

ésas consultas; la semana pasada estábamos viendo lo que eventualmente correspondería a éste Consejo, 

respecto a temas de pesadez, tema de insalubres, ¿se acuerdan?, el proyecto así tal cual, ¿permitiría dar 

respuesta a ésas nuevas responsabilidades? ---------------------------------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Sí, correcto, como le decía esto no define donde lo vamos a ser el flujo 

de procesos, puede ser en la página web, donde fue inicialmente pensado, o podríamos hacerlo donde se 

está haciendo lo de inspección, porque lo que nosotros ocupamos es ésa herramienta donde se pueda subir, 

se le dé el seguimiento, la trazabilidad de la información, y luego se le puede dar una respuesta al usuario, 

entonces, exactamente más bien eso es lo que nosotros ocupamos para poder ser más eficientes, si realmente 

sale el proyecto 43 --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sra. Tatiana Herrera Arroyo: Alejandra una cosa, ahorita hablabas de insalubridad, peligrosidad y 

pesadez, pero el documento no menciona pesadez, ¿será que lo salté, por ahí está?, lo revisé y me fijé, y no 

lo vi. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Sr. Sergio Laprade Coto: No aquí no está en el documento, pero creo que si lo mencionó. ------------------ 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Yo lo mencioné sí, voy a hacer ésa corrección, porque en realidad, el 

tema es que esto lo venimos trabajando antes de que saliera el tema de 43, no teníamos la pesadez en ése 

momento, solo insalubridad, entonces ya nosotros vamos mentalizándonos en que pesadez también va a ir 

dentro de ése documento ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Sí, pero es mejor tenerlo, independiente de que suceda o no suceda, es 

mejor tenerlo en el radar. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Voy hacer ésa corrección de una vez. ------------------------------------- 

Sra. Tatiana Herrera Arroyo: Y la otra pregunta es, por ahí vi que se habla de forma general y dentro de 

los entregables está “mejoras”, pero no se dice como, o no sé hasta qué punto es importante que en 

entregables sea hable específicamente del tema de seguridad de la plataforma y la página, que ahora es un 

tema que entiendo que es muy importante verdad, estar haciendo las verificaciones de seguridad, las 

actualizaciones y más, porque por ejemplo, yo que uso la plataforma del Portal Centros de Trabajo, me 

llama la atención que siempre que ingreso me dice “ésta página no es segura, ¿usted desea continuar?”, 

entonces a veces a uno le genera como la duda, yo sé que aquí lo menciona, yo vi que en una parte decía 

seguridad, pero no sé si talvez puede ser algo más puntual, talvez ponerlo como en la parte de entregables, 

que se haga una valoración y mejoras, específicamente en la parte de seguridad. ------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: No sé, es que vean, con ése tema es mejor dejarlo un poquito abierto, 

porque si ponemos muy específico eso, ya después el INS nos presiona más bien con un entregable muy 

concreto en eso, y podría ser que en el paso del tiempo no se dé, porque por ejemplo nosotros ahorita si le 

hemos hecho mejoras de seguridad, después del jaqueo, pero porque se dio el jaqueo entonces ya las 

personas que manejan éste, bueno, quien está contratado para manejar el PCT, hizo toda la valoración y dijo 

“ok, si es necesario meterle recursos para esto”, pero podría ser que no pase, entonces por eso queda abierto 
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en mantenimientos, y se respalda con los informes que se hacen por parte del proveedor y de DTIC, porque 

ahora todo tiene pasar por ellos, por la parte de TI del Ministerio, entonces yo si pensaría que es mejor que 

lo dejemos abierto a mantenimiento. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Sra. Tatiana Herrera Arroyo: En la parte de informe de mejora, si se hace algo se incluiría en ese informe. 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Exactamente,  y queda como les digo, ahora tenemos que, de parte de 

las cosas que nos pidió TI del Ministerio con esto es, que tenemos que tener un programa como de un flujo, 

de cómo vamos ir haciendo las aprobaciones de todas éstas mejoras, y una es, que va a tener que ir a 

probación de TI, y decir “ok, si está bien, el proveedor está diciendo esto, y nosotros estamos de acuerdo, 

continúen”, si TI nos dice no, esto no va y algo no está bien, entonces nosotros no podemos continuar con 

ésa mejora. ------------------------------------------------------------------------------------------------“Beneficios 

para las partes interesadas”, no sé si necesitan que nos centremos en ésa parte, que igualmente verdad, lo 

que yo les comentaba, que se caería, tendríamos que bajar la plataforma, o sea, no tendríamos donde hacer 

la inscripción de comisiones, oficinas y todo lo que son las certificaciones, eso no lo podríamos hacer si ésa 

plataforma se nos cae por presupuesto, “limitaciones por riesgos del proyecto”, bueno ahí son, no contar 

con recursos de económicos que es lo mismo que les vengo diciendo, atrasos en las contrataciones de los 

servicios requeridos, incumplimiento por parte de los proveedores para poner en funcionamiento los 

servicios requeridos, que esos ya son casos muy extremos verdad que suceden, y bueno aquí otra parte muy 

importante es la “estimación de costos, la duración y recursos a ampliar”, entonces aquí están las cuatro 

líneas de acción, por decirlo de ésta forma, que es la asistencia técnica que hablábamos, nosotros estamos 

manejando dos personas para ésa asistencia, el costo por colaborador es de 577.922,00 por mes, estamos 

hablando al plazo máximo que nos da el INS para un proyecto que es de cinco años y el costo mensual 

verdad, que por ésas dos personas es de 1.155.845, el primer año, bueno separé en primer año y en segundo 

año, porque hay una de las líneas de acción que van nada más van a necesitar recursos de elaboración en el 
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primer año y luego ya todo va a entrar en la misma parte de mantenimiento, entonces, en el primer año, en 

la parte de asistencia técnica va ser de 13.870.000, igualmente el segundo año en adelante, ahí se contemplan 

también un poco que vaya a ver algún tipo de aumento verdad en ésos cinco años, luego está el 

mantenimiento preventivo del sitio web, (aquí tengo que hacer una corrección, porque en realidad es 

mantenimiento preventivo del sitio web y del PCT ), cantidad del horas son 3mil horas es lo que en promedio 

estamos gastando nosotros, en horas de mantenimiento preventivo, el valor de la hora es de $60, éste 

contrato si es en dólares, un plazo de proyecto igual de cinco años, costo anual $180.000,00, y bueno en 

total estaríamos gastando en los cinco años, en colones, ₡513.000.000,00; luego está el hospedaje, el 

hospedaje está separado, está el hospedaje del PCT específicamente, que es un poco más caro, que tiene un 

costo por año de cuarenta y siete mil cien dólares, estaríamos hablando que al plazo de cinco años serian 

134.235.000,00 y luego está el hospedaje de la página web, que igualmente, bueno, tiene un valor por año 

de $10.400,00  y estaríamos hablando de 29.640.000,00, en el plazo de los cinco años, y luego está la otra 

parte que ya eso es como un desarrollo, que es la parte de “insalubridad, peligrosidad, estudios universidad 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Ahí habría que agregar pesadez. --------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Exactamente, habría que agregar pesadez. -------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: ¿eso aumenta el costo o no? -------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: No, porque todo va a salir por una misma guía ahora que es con este 

tipo. Vamos a ver, nada más ahí aclarar, si sale la ley lo metemos verdad, en la misma guía porque así lo 

pide la ley, pero si no sale, entonces no meteríamos pesadez porque no estaríamos obligado a realizarlo, 

verdad, quedamos igual a como estamos en éste momento, y ahí tenemos 24.408.000,00, 18.306.000,00, y 

de minas sale un poco más caro que es de 113.904.000,00 ---------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Yo tenía ahí una valoración simplemente por forma, en el objetivo 

general, en donde se señala que, como objetivo general, automatizar en un 75% los servicios brindados por 
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el Consejo, a mí me parece que no habría que poner un 75%, mejor no poner nada, porque si se está haciendo 

una inversión de éste tipo cualquier otra persona es de afuera “con ésta inversión porque no automatizan el 

100%” ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Nosotros lo dejamos así porque a veces si lo ponemos al 100%, nos 

amarramos mucho al INS ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Sr. Walter Villalobos Fernández: No lo diga, no ponga porcentaje. --------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Pero el tema es que ahora el INS nos pide a nosotros objetivos Smart, 

que vieras como nos costó para poder definirlo, porque ustedes saben que el Smart es, que sea medible, que 

sea realizable, y bueno otras definiciones ahí ------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Entonces yo le cambiaría la redacción, o sea yo lo que digo es porque 

hacia afuera estamos diciendo que no estamos adjunta, es lo que estamos diciendo ahí. ----------------------- 

Sr. Walter Castro Mora:  Y todavía falta un 25, todavía falta un 25 --------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: O no sé si más bien aumentar el porcentaje, porque realmente lo 

estamos haciendo con porcentaje para poder cumplir con ése pedacito que nos dice el INS, que el objetivo 

sea medible verdad -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Por eso, si el objetivo tiene que ser en parámetros de medición, yo 

desarrollaría eso poniendo que es lo que se va a medir, automatizar los servicios brindados por el Consejo 

a través del desarroe que implique todo eso que estás diciendo, pero no ponga porcentaje, es que si ponen 

porcentaje cualquier persona fuera va a decir “diay pero porque no se automatizan al 100% hoy en día, con 

una cantidad de dinero de un proyecto de un montón de dinero” --------------------------------------------------- 

Sr. Sergio Laprade Coto: ¿A usted le pide el INS ése porcentaje? ----------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Sí, que sea medible, o sea, no sé si recuerdan lo que nos pasó con --- 
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Sr. Walter Castro Mora: Nada más dividirlo ahí, las etapas que tienen, o sea cada etapa tiene, digamos si 

fueran cuatro, cuatro etapas cada una con un 25% en cuanto a medición, si no se llega a ése, entonces tenes 

un 20 o un 1 no sé si me doy a comprender. --------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Sergio Laprade Coto: Usted puede ponerle “automatizar los servicios brindados por el CSO para 

centros de trabajo de Salud peligrosos, instalaciones privadas” y le pone eso que está en entregables, cumple 

con el 100% ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: O no pone el 100% ahí, sino que dice “automatizar todo lo demás 

conforme el incumplimiento de los objetivos específicos más adelante descritos”, porque vienen cuatro 

objetivos, lo que le van a medir son los objetivos específicos. ------------------------------------------------------ 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: No. ----------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Entonces estamos en una contradicción ahí. -------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Es que el tema es ése, no sé si recuerdan porque nos devolvieron el 

proyecto de “información y comunicación” el año pasado, que nos decían “no, es que ustedes nos tienen 

que dar un parámetro de medición con número o cantidades o porcentajes, verdad, que fueran con éste 

formato Smart. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Yo la entiendo, lo que pasa es que para mí, para mí en lo particular decir 

que esto se aprueba a un 75% con la cantidad de inversión que hay, no lo veo defendible a una crítica de un 

tercero. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Sergio Laprade Coto: Si lo que me preocupa es que esto es una salida del INS, porque nunca lo han 

pedido. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Castro Mora: Volvemos otra vez a lo mismo, en el sentido de que ellos no tienen por qué 

controlarnos a nosotros, o sea que pasa ahí si ese 75 cumplimos solamente el 50 ------------------------------- 
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Sra. Alejandra Chaves Fernández: Ése es un gran detalle don Walter, porque en realidad nos lo piden así, 

sin embargo, si recuerdan cuando vino don Roger nos dijo “no, a nosotros no nos interesa si ustedes lo 

cumplieron o no”, pero si que haya un parámetro de medición, pero si lo cumplimos o no cumplimos al 

final ellos no se van a poner en cosas. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Sergio Laprade Coto: Para mí los entregables son éstos tres, usted no tenía por qué poner un porcentaje 

en un objetivo, eso no. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sra. Laura Rivera Castrillo: Más que es general, los específicos podrían ser más medibles, el general lo 

podría poner sin el porcentaje. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Sergio Laprade Coto: Yo me enfocaría en que éstos sean los entregables, y quito los porcentajes. ----- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: A mí la preocupación, yo voy con lo que ustedes indican, y por eso yo 

buscaría que se haga una redacción diferente, es que cuando yo veo el costo del proyecto dice 

“1.561.000.000,00” y no se tiene al 100% ----------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Sergio Laprade Coto: En manejo de proyectos usted lo que evalúa son los objetivos específicos, de 

hecho, el objetivo específico contra resultado. ------------------------------------------------------------------------ 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Es lo que estaba indicando. --------------------------------------------------- 

Sr. Walter Castro Mora: Presentémoslo así sin el porcentaje. ---------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: A ver qué pasa. --------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Castro Mora: A ver qué pasa, sino lo corregimos. ---------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Sí, sí, estoy de acuerdo. ----------------------------------------------------- 

Sr. Olman Chinchilla Hernández: Yo tengo una pregunta, que me explique éste monto, no sé no me da 

ése número. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: ¿Cuál? -------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Olman Chinchilla Hernández: El de asistencia técnica, 832.000.000,00, pero no sé. -------------------- 
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Sr. Sergio Laprade Coto: O sea, si yo multiplico 14.000.000,00 por 5, me da setenta y algo, y está en 832, 

a mí me da 70, 14x5 son 70.000.000,00, 14.000.000,00 por cinco años, así en números redondos. ----------- 

Sr. Olman Chinchilla Hernández: Muy exagerado ése monto no sé, pero no sé. ------------------------------       

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Tiene razón, está duplicada en la línea. ----------------------------------- 

Sra. Laura Rivera Castrillo: No es porque son dos colaboradores. ---------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: No, no, había una duplicación en la fórmula, aquí tengo el Excel, de 

una vez lo corregimos aquí en el Excel. -------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Eso me cambia el monto abajo. ---------------------------------------------- 

¿Ése bisado que hace de DTIC también revisa ésta estimación de costo? ----------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: No. ----------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: ¿Ellos no se meten en eso? ---------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: No, ellos no se meten en eso, de hecho, nosotros incluso podemos 

hasta pedir más de esto y si no lo usamos ------------------------------------------------------------------------------ 

Sr. Walter Villalobos Fernández: A mí es porque me interesa muchísimo que siendo un tema de 

plataforma, de la web, de la página y de todo, contemos con el “ok” del jefe de DTIC. ------------------------ 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Con TI lo que ellos si van a verificar es cuando hagamos los pagos y 

de hecho ya lo hacen. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Sí, pero yo te pediría tener aquí antes de enviar esto, tener el “ok” de 

DTIC. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Ok. ----------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Sergio Laprade Coto: Equipo no se va a comprar en éste proyecto, ¿no ocupan computadoras para las 

muchachas que están atendiendo personal, la gente que alimenta la base de datos? ----------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Nosotros no lo estamos contemplando porque no ----------------------- 
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Sr. Walter Villalobos Fernández: Recuerde que nosotros con presupuesto ordinario ------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Alejandra es que son cinco años, valore que computadoras tiene usted 

aquí, porque una computadora son 3, 4 años y murió verdad, valore si ocupan un par de portátiles o algo las 

incluyen yo creo que todo el mundo estaría de acuerdo. ------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Castro Mora: Así es. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Alejandra también una inquietud ahí, y es el mantenimiento ahí de la página, ¿Quién lo hace acá?, a mí me 

inquieta verdad, si usted se mete en una página todavía estamos anunciando la semana de Salud Ocupacional 

y ya pasó mucho tiempo, o sea, se supone que ya en este mes deberíamos estar enfocados en otras cosas, y 

así es todo el tiempo, todo el tiempo es, o sea información añeja para entender mejor. ------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Pero ahorita está lo de la ---------------------------------------------------- 

Sr. Walter Castro Mora: Semana de Salud Ocupacional ---------------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Yo ingresé y estaba lo de construcción, que fue la última campaña, es 

que se va renovando con cada campaña, eso no se hace automático, ni lo hace el proveedor, sino que cuando 

tenemos la nueva campaña se cambian todos los banners y todo lo demás. --------------------------------------- 

Sr. Walter Castro Mora: Por lo menos yo la semana pasada me metí, ahorita no, pero si quiere ahorita me 

meto, y ahí sale la semana de la Salud Ocupacional, o sea del 14 no se que al 20 y no sé qué y escríbase y 

no sé qué, por lo menos la semana pasada, solo que lo hayan corregido, pero que lo hayan corregido la 

semana pasada han tardado mucho tiempo, o sea, se supone que para la efectividad y que la gente motivarla 

para que todo el tiempo esté metida en la página verdad es, como ejemplo también yo me metí ahí para 

buscar ahí lo de las, lo que se había dicho de que se iban a subir lo de las normas y eso, yo no lo haría ahí 

fácilmente verdad, que debería estar así, que habíamos mencionado, entonces, ¿ésa parte no se puede meter 

a una persona que actualice la página, ésa parte? --------------------------------------------------------------------- 
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Sra. Alejandra Chaves Fernández: Sí, podríamos pedir una persona que se dedique, pero sería una 

persona que se dedique prácticamente a eso digamos a, ésa es la idea, que se dedique como a darle 

seguimiento a eso. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: ¿Quién lo hace ahorita? ------------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Lo hacemos los mismos funcionarios de acá, Mónica, el equipo ------ 

Sra. Laura Rivera Castrillo: El Facebook también lo tienen bien actualizado, si he visto el Facebook, me 

meto más en el Facebook ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: El tema digamos que es que para actualizar la plataforma (es que usted 

no estuvo en la otra reunión que estuvimos con Giovanni), el tema es que digamos hay que generar material 

verdad, que eso también es otro trabajo extra que se hace aquí interno, entonces se genera material y lo que 

se hace es que se le pasa al proveedor, y el proveedor lo sube a la página, entonces por eso es que casi 

siempre se actualiza cuando ya tengamos una nueva campaña porque ya tenemos material, o sea con que 

material hacemos el cambio verdad, hay que estar generando nuevo material, ése es el detalle, por eso se va 

actualizando con cada campaña prácticamente o cuando hay algo nuevo, por ejemplo subimos algo del 

tabaco ahora que se estaba celebrando el tema del “no fumado” entonces se subieron todas esas 

informaciones a la página. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Sr. Walter Castro Mora: Sí ahí estaba, bueno aquí ya la compañerita lo ve, pero aquí está lo de la semana 

de Salud Ocupacional todavía. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sra. Laura Rivera Castrillo: Ésa es la de la web. ------------------------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: ¿Pero ése es el PCT o la página web? ------------------------------------- 

Sr. Walter Castro Mora: La página ésta, la que estamos mencionando nosotros. ----------------------------- 

Sr. Sergio Laprade Coto: Es difícil que esté una página al día. --------------------------------------------------- 

Sra. Laura Rivera Castrillo: Solo si alguien se dedica. ------------------------------------------------------------ 
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Sr. Walter Villalobos Fernández: Es que no tenemos recurso humano, no lo veo yo aquí, recurso humano 

propio es muy -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Castro Mora: Si hay posibilidad ahí de que podamos, que alguien nos ayude y toda la serie de 

cosas, aprovechemos el momento. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Sra. Laura Rivera Castrillo: Sí, porque podría mantener al día la página y las redes sociales. -------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Téngalo considera a ver qué podemos hacer, eso es lo que creo, o sea 

ver que podemos hacer en recurso ahí, porque con el recurso propio no podríamos. ---------------------------- 

Ok, que les parce si continuamos con la última parte verdad de esto, haciendo ésa acotación de don Walter, 

haciendo ése ajuste contable que veo que los compañeros tienen con lupa. -------------------------------------- 

Sra. Tatiana Herrera Arroyo: Alejandra una consulta, yo tenía la duda, ahora que lo mencionan por el 

tema de las actas en la página, ¿hay alguna indicación sobre, o sea con qué tiempo se tienen de subir las 

actas?, porque yo ahora vi que ya subieron unas del 2022; cuando yo venía para acá lo primero que se me 

ocurrió era ver las actas para ver en que estaban, y en ése momento que fue hace como mes y medio, dos 

meses, recuerdo que estaban con apenas con el 2021, 2020, una cosa así, entonces ahora que están hablando 

de eso y me volví a fijar y vi que subieron las del 2022, pero ¿hay algún plazo, hay algo que esté normado 

por el cual la fecha -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: No, no, para subirlas ahí no, por un tema de transparencia deberíamos 

estarlas subiendo muy seguido, lo que pasa es que también eso es todo, cada carga es un costo, entonces 

tenemos que hacer un paquete y subirlo, ahorita acabamos de hacer uno y subimos todas las que ya llevamos 

de éste año, pero más bien me extraña, porque eso si se supone que se actualizó. ------------------------------- 

Sra. Tatiana Herrera Arroyo: No estaban las del 2022, las del 2022 las subieron hace poquito, ésas si no 

estaban. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: No vieras las subimos desde principio de año. --------------------------- 
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Sra. Tatiana Herrera Arroyo: Ahí sale como nuevo, digamos traen la etiqueta de nuevo, nuevo, subido, 

y yo recuerdo que no estaban. -------------------------------------------------------------------------------------------   

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Voy a preguntar más bien si pasó algo y tuvieron que volver a subir, 

pero no, eso se subió desde inicio de año se habían subido las del 2022. ----------------------------------------- 

Sra. Tatiana Herrera Arroyo: Sí, porque yo dije eso “voy a leer para ver de que están hablando” --------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: De eso si estoy segura, porque a mí me llegó la notificación ya de la 

carga de las actas a inicio de año. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Ya los puntos que quedan es nada más bueno, la implicación de no realizar el proyecto, áreas involucradas 

verdad que es el área administrativa, el área de formación, divulgación y promoción, y el departamento de 

seguridad y salud laboral que es quienes van a dar todos los lineamientos para los estudios y actividades 

que no se realizarán, que eso es como una mera formalidad del documento verdad que dice que “el proyecto 

no incluye el desarrollo de las nuevas herramientas informáticas, solamente se contemplará el 

mantenimiento preventivo, evolutivo según demandas”, ¿qué significa esto, para no confundirnos?, que no 

se va a hacer por ejemplo una nueva página web, o no se va a hacer una plataforma, todo va a ir dentro de 

la misma plataforma que ya existe, entonces no hay una nueva herramienta. ------------------------------------ 

Sr. Sergio Laprade Coto: Y Alejandra porque no lo pone así, “que no se va a hacer una nueva página web, 

sino que es la ampliación o algo”, porque yo lo leí y lo primero que dije es “el de pesadez es una nueva 

herramienta informá”, alguien lo puede ver por ése lado. -----------------------------------------------------------  

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Sí, talvez sea mejor entonces hacer ésa aclaración. --------------------- 

Sr. Sergio Laprade Coto: Alguien puede decir “no es que ahí mire la herramienta”, eso llega al INS y lo 

agarra y dice “vea pero lo de pesadez es nuevo”, y te traban el proyecto, mejor lo aclara nada más. --------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Sí, ustedes me dicen los acuerdos y yo hago los cambios. ------------- 
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Sr. Walter Villalobos Fernández: Sí, yo pienso que, vamos a ver, lo primero es preguntarles si estamos 

de acuerdo con el proyecto como tal a la presentación del mismo ¿sí?, una vez estando de acuerdo, 

considerar los ajustes que hemos visto aquí, uno la parte contable en cuanto a números, a eso me refiero, 

las sugerencias que se hacían en cuanto al tema de proyectar el cumplimiento medible en las métricas de 

medición, me parece oportuno valorar el tema de más recurso humano que pueda contemplar la asistencia 

de actualización de datos y todo lo demás ok, el tema del equipo, creo que esas son las observaciones, y que 

con ésas observaciones talvez tener una revisada final y listo. ------------------------------------------------------ 

Sr. Walter Castro Mora: ¿Y la consulta a TI que iban a hacer?  -------------------------------------------------   

Sr. Walter Villalobos Fernández: Una vez con eso el “ok” de TIC, ¿les parece, estamos de acuerdo? ----- 

Cuando hablamos de equipo es valorar la dotación del equipo, recordemos las limitaciones, inclusive hay 

recorte presupuestario verdad, entonces es importante que lo valores. -------------------------------------------- 

Sr. Olman Chinchilla Hernández: Y ésta última que hizo don Sergio. ----------------------------------------- 

Sr. Sergio Laprade Coto: Sí esto lo que yo le dije el ajuste. ------------------------------------------------------ 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Sí aquí la tengo ya también anotada y yo hago los cambios y les mando 

los cambios. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Castro Mora: La parte este de, recordé yo a la hora de ver los gráficos y todo eso, que si es una 

necesidad para ver cuando nos pueden hacer una exposición, recuerdan que yo lo había mencionado, bueno 

ya uno 37:28 el año pasado, en que tenemos información, pero no le estamos sacando ningún resultado, o 

sea, con el hecho de saber de qué hay 1842 comisiones inscritas y eso, pero necesitamos una exposición 

para ver que tanto nos está funcionando ahí el portal, que tanto se está utilizando, que tanto nos hace falta 

verdad, yo el año pasado lo mencioné, lo único que la compañerita me dijo verdad de que todavía no tenían 

los, estaba muy maduro el sistema, entonces no había mucha información, ahora ya veo que hay 

información, entonces a mi si me gustaría que nos hicieran una exposición, una exposición para ver cuantas 
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comisiones hay, los resultados que se persigue con ése instrumento verdad, para sacarle aquí provecho y 

tomar acciones para ver que hacemos, porque si comparamos ésos datos ahí, son datos muy pequeñitos en 

relación a la industria, a la cantidad de industrias que hay, a la población trabajadora, las comisiones y todo 

eso, y ya veo que ya tiene datos del 2022, entonces para ver si se puede, para que los compañeros estuvieran 

de acuerdo ahí para una sesión de eso, toda la parte estadística ésa que están ahí mencionado. --------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Si pienso que es oportuno, porque permitiría ayudar en la herencia del 

desarrollo de acciones verdad, y pienso además que eso nos permitiría inclusive generar cruces de campaña, 

con la misma tutela de la inspección ¿sí? ------------------------------------------------------------------------------ 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Sería una presentación de datos del PCT prácticamente. --------------- 

Sr. Walter Castro Mora: Desde el año pasado que ya veo que los tienen, 2022 ahí, porque estos están 

indicados ahí como 2022 ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

ACUERDO N°003-2023: Se dice que al estar todos de acuerdo con el proyecto se llega a unos ajustes en 

cuanto al tema contable de los números, en cuanto al tema de proyectar el cumplimiento medible en las 

métricas de medición, valorar el tema del recurso humano que pueda contemplar la asistencia de 

actualización de datos, equipo y demás, y una vez ello que se dé el ok de TI, se acuerda que se aclare que 

no se va a hacer una nueva página web, sino que es la ampliación. 6 votos a favor. Por mayoría de los 

presentes. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

CAPÍTULO VI. Informes de las Comisiones. ------------------------------------------------------------------------

No hay. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

CAPÍTULO VII. Asuntos Financieros. -------------------------------------------------------------------------------

ARTÍCULO 1: Puntos relevantes para sesión del 14 de junio con el señor Ministro de Trabajo. ------------ 

Sr. Walter Villalobos Fernández: ¿Continuamos con varios verdad creo? ------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: No, los puntos relevantes. --------------------------------------------------- 
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Sr. Walter Villalobos Fernández: Sí, vamos a ver muchachos, habíamos conversado que de hoy en ocho 

de no presentarse en ningún cambio de agenda verdad, tenemos la atención por parte del señor Ministro a 

toda la Junta Directiva, yo reitero nuevamente, que desconozco cual agenda él pueda tener, sin embargo, 

algo nos había mencionado en la actividad de la semana en el Colegio de Ingenieros en donde él señalaba 

del plan estratégico y algunas cosas que dijo ahí en ésa exposición ése día, pero nosotros como Junta 

Directiva a mí me parece oportuno y mucho conforme a lo que don Sergio señalaba la semana pasada, diay 

tener el guion de como nosotros nos vamos a presentar y en que punto, o sea, que nos interesa como Junta 

Directiva, que puntos relevantes, en donde podemos empatar, y para eso me parece oportuno confeccionar 

otra agenda previo, y por eso la sesión de espacio de este, mas bien yo les traslado para escucharlo y que 

hagamos una agenda y como la manejamos ¿sí?, que sería en el despacho. -------------------------------------- 

Sr. Olman Chinchilla Hernández: Habíamos dicho varios temas verdad. -------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Sí, yo los tengo aquí. --------------------------------------------------------- 

Perdón aquí tengo anotados, teníamos la operación que era poner los proyectos en ejecución, hablar de la 

operatividad, eso lo habían mencionado, regla fiscal ----------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Ahí no lo entendí. -------------------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Es que así lo mencionaron en el aire para verlo ésta semana, pero era 

poner los proyectos en ejecución, que fue don Walter creo lo mencionó, que teníamos algunos problemas 

para poner los proyectos en ejecución. --------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Castro Mora: Para la ejecución de proyectos, que no tenemos gente verdad, para la ejecución 

de proyectos, o sea nosotros aquí habíamos y eso es algo que se quedó ahí en el camino verdad, de contratar 

una empresa o ver como se hacía para que esa empresa encargarle los proyectos y que ellos dirijan los 

proyectos, o sea, como se debe de hacer, y simple y sencillamente por parte de acá el apoyo que se da a ése 

proyecto verdad, pero lo que es el manejo de proyectos y toda ésa serie de cosas se lleve empresa, eso le 
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quitaría un montón de tiempo verdad, y seria una empresa debidamente estructurada o quién sea ahí, lo que 

pasa es que eso quedó en el aire, eso es uno lo de los grandes problemas que se tiene ahorita verdad, de que 

son muy poquitos los proyectos que se hacen, porque, porque no tenemos gente que nos ayude con ésos 

proyectos, como ejemplo, la agricultura solamente se puede hacer uno, porque, porque hay una persona 

nada más y punto, o sea, no podría estar manejando tres, cuatro proyectos de agricultura, que bien se pueden 

hacer si hay alguien que le de apoyo a ésa persona. ------------------------------------------------------------------ 

Sr. Sergio Laprade Coto: Perdón, eso creo que lo hablamos en una sesión, creo que usted estaba fuera del 

país Walter, y vimos lo que dice la contralora verdad, ella lo que dice es que usted puede contratar gente 

dentro del 43:34, y eso se puede hacer y eso es válido, yo no visualizo que una empresa me proponga 

proyectos y después me los maneje y se los contrate, eso nunca se habló por parte de la contralora Walter.  

Sr. Walter Castro Mora: No, no, lo que pasa es que, es utilizando el mismo esquema vea, es el mismo 

esquema, el gran problema que nosotros tenemos es que tenemos mucho dinero verdad, y no tenemos gente 

para manejar los proyectos, necesitamos a alguien que nos ayude para el manejo de los mismos, o sea que 

haga un Gantt y todas esas cosas que se realizan ahí en la ejecución del proyecto, como gente de apoyo, 

como gente de apoyo, aquí viene toda la parte técnica que se facilite y sea toda la parte técnica, pero esa es 

que la gente le da seguimiento, eso es uno de los problemas que nosotros tenemos acá, el seguimiento a los 

proyectos, si no preguntamos no, y eso debería 44:34 una gente ya que esté solamente en eso, cada mes o 

cada 22 días, el tiempo que usted disponga verdad, tienen que decirle los avances y como van, y porque se 

estuvo atrasado y toda ése serie de cosas, ésa etapa aquí no se hace, aquí no hay nadie justamente nadie que 

te diga o sea que te diga hemos gastado tanto, o el proyecto va en un 50%, es esto, es aquello, no tenemos 

la estructura, entonces para mí si es una gran necesidad y yo he tratado de venderlo acá, la única que me 

apoyo fue la señora Ministra, doña Yanina fue la única que me apoyó, porque ella tenia una maestría en 

proyectos, entonces ella si comprendió totalmente y decía que para eso existen los profesionales, ella sí en 
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ése momento si nos estaba apoyando, pero ya después ella se fue y se vino abajo verdad, pero es crear un 

proyecto así como lo menciona Sergio verdad y todo un plazo establecido para el manejo de proyectos de 

los que hayan durante ése periodo, de que se haya generado. ------------------------------------------------------- 

Sr. Sergio Laprade Coto: No, no, es que yo lo veo diferente, o sea, Elizabeth manejó y ella contrató a 

alguien en Salud Ocupacional, y contrató alguien en agricultura y alguien hizo los exámenes médicos, pero 

van dentro de ése proyecto, nadie le ayuda a manejar el proyecto a Elizabeth, ella tiene que manejarlo, 

Elizabeth ha hecho unos informes hasta donde yo he visto, no sé Alejandra que criterio tendrá verdad, pero 

eso se ha manejado así siempre, o sea, ella lo que le dijo, la consulta especifica  fue “se puede contratar 

gente de para un proyecto” y ella le dijo “sí, solo debe tener un inicio y un final dentro del proyecto” ------ 

Sr. Walter Castro Mora: Eso está claro. ----------------------------------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Ésa figura que dice don Walter debe visualizarse en el mismo 

proyecto, si es que se necesita a alguien que de ese seguimiento, entonces se visualiza como lo estamos 

haciendo ahorita con éste, que de una vez estamos diciendo ocupamos dos muchachos o dos muchachas 

para que haga el servicio, o sea, ésas dos personas van a hacer esto, esto, y esto, si es específicamente para 

que le de el seguimiento entonces se pone “ok, ésta persona va a hacer una persona especialista en 

proyectos” ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Mi pregunta es, para no perdernos, ¿ven eso necesario como un punto 

en agenda del ministro? --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Sergio Laprade Coto: No, es que eso va dentro del proyecto. ------------------------------------------------ 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Entonces para que no nos perdamos del enfoque en el que estamos, o 

sea, en el enfoque en el que estamos es, cuales puntos consideramos. --------------------------------------------- 
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Sr. Olman Chinchilla Hernández: Yo dije regla fiscal y está el tema de los reglamentos también, que 

Alejandra dio la explicación pero que hay una confusión con el nuevo ministro sobre ese tema, de los 

reglamentos que están pendientes ésos también, eso es un tema de ministro. ------------------------------------ 

Sr. Walter Castro Mora: Otro tema ahí, es la estructura administrativa del Consejo, y otro tema, los 

dineros en custodia del INS y el tope ese presupuestario que tenemos de regla fiscal. -------------------------- 

Sr. Olman Chinchilla Hernández: Don Walter el proyecto cuatro tres tiene que tocarse --------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Ya lo apunté, ya lo apunté porque además el proyecto, bueno además 

de que considero oportuno por un tema de transparencia y demás, el proyecto cuatro tres nos permitiría 

enlazar, empatar en la conversación regla fiscal, pero además nos permitiría, claro y porque esa fue una 

exposición al seno legislativo, pero además nos permitiría porque el proyecto cuatro tres habla de la 

contratación para la valoración de los estudios, eso lo dice, entonces ahí podemos empatar temas. ---------- 

Sr. Walter Castro Mora: Nada más ahí con el tema ahí de Marjorie que están mencionando, no sé hasta 

donde será prudente llevarlo, porque yo considero que eso es algo administrativo, algo interno acá, y si lo 

llevamos ya tenemos que llevar una resolución por parte de nosotros, o sea, si se le va a llamar la atención, 

si se va a suspender, se va ser esto, se va aquello, porque yo en lo personal yo no lo veo conveniente, porque 

es administrativo acá, es un tema muy administrativo, yo sí levanto la mano en el sentido que hay que hacer 

algo, eso no puede quedar así, no puede, no debe, pero debe aquí por parte de Alejandra, debe y acuerdo a 

sus reglamentos que desconozco yo acá o del código de trabajo en fin, lo que aplique ahí, y veremos ya. -- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Entonces el tema del techo fiscal importantísimo, el tema de 

reglamentos pendientes de firma ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Sergio Laprade Coto: Don Walter perdón, por aquello del tiempo, vea yo pondría regla fiscal y el 

proyecto de jornadas lo pondría de segundo y el tercero los reglamentos, porque no sabemos con qué tiempo 

si después el ministro se nos sale, por lo menos haber tocado los principales. ----------------------------------- 
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Sr. Walter Villalobos Fernández: Ok, ok, ¿de ésos como agenda? ---------------------------------------------- 

Sr. Sergio Laprade Coto: Y que Alejandra se lleve los números de los reglamentos. ------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Ok. ------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Castro Mora: ¿Lo del dinero del INS no lo tocamos ahí?, ¿o se toca ahí en el asunto de la regla 

fiscal? ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Si creo que en el punto de regla fiscal. -------------------------------------- 

Sr. Olman Chinchilla Hernández: ¿Pero porque ése tema? ------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: ¿Cuál tema? --------------------------------------------------------------------- 

Sr. Olman Chinchilla Hernández: El de los recursos del INS. --------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: ¿De acuerdo Walter, Sergio?, cerramos ahí, listo. ------------------------- 

Sr. Sergio Laprade Coto: Usted va a llevar la voz y cualquier cosa se apoya. ---------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: No, al contrario, más bien ésa vocería no la determinamos, ésa vocería 

no la determinamos, a mí me parece que lo correcto sería, yo ser el enlace de lo que resulte de ahí, porque 

si bien presido y si bien soy parte de la estructura jerárquica, yo creo mas bien que nos veamos como equipo, 

entonces que esos puntos que deporsi los manejamos todos nos apoyemos en lo técnico y en la experiencia 

de ustedes, porque por ejemplo, pongo un ejemplo, tema de seguimiento de los reglamentos pendientes, lo 

vamos a poner ahí y él va a ocupar, él va a ocupar una persona que le de seguimiento a eso, y voy a ser yo, 

pero lo exponemos a partir de ustedes, ¿sí?, ok. ---------------------------------------------------------------------- 

CAPÍTULO VIII. Mociones y sugerencias. --------------------------------------------------------------------------

No hay. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

CAPÍTULO IX. Asuntos varios. --------------------------------------------------------------------------------------- 

ARTÍCULO 1: Solicitud al INS de los fondos que le habrían correspondido de excedentes. ------------------------ 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Y estamos con el tema ahora si varios, dos, uno el tema de -------------- 
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Sr. Walter Castro Mora: El primero es para mandar una notica al INS solicitándole el cierre del año 

pasado para ver cuanto nos hubiera correspondido, ahora, porque mi insistencia, porque el INS años 

anteriores verdad y aquí Olman y Sergio no me dejan de mentir, no hubieron accidentes, fue cero, cero 

accidentes durante bastantes años, entonces ahora el INS por lo menos el año ante pasado fueron diez mil 

millones que nos correspondía, el año tras anterior diez mil millones, entonces yo quiero saber cuánto 

millones nos hubiera correspondido el año pasado, para que éste año nos va a corresponder, ya éste año 

tienen que depositar el dinero, entonces para ver si nos dicen “no, es que no hay accidentes”, “como no hay 

accidentes”, ustedes durante los tres últimos años han tenido excedentes de sesenta mil millones, recuerden 

que son treinta mil para el Consejo y treinta mil para el INS, entonces simple y sencillamente que nos 

manden a decir de cuánto fue el cierre, que cuánto nos hubieran dado, eso se los evitamos el año pasado y 

el año ante pasado, ahí tengo los datos, nos dijeron que 53:22 habían hecho el cierre cuando 53:25, nada 

más para eso. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

ARTÍCULO 2: Respuesta del Cuerpo de Bomberos. -------------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Castro Mora: Y el otro tema es que ahí estuvieron ésos manos ahí de bomberos, bomberos 

nosotros le hicimos una solicitud ahí don Walter en el sentido de lo que es depurar un poco el mantenimiento 

de extintores eso está a la libre, cualquiera puede dar mantenimiento, no hay nadie que regule, no hay nada 

de esto, bomberos en éste documento diay al final dice de todo, o sea al inicio dice de todo y al final no dice 

nada, ellos dicen de que no, que a bomberos 54:09, entonces resulta que dio la casualidad ahí que yo no 

sabía, que la Cámara de Comercio tenía ése tema también, entonces la Cámara de Comercio ya le había 

mandado una nota a bomberos y le respondieron de que a ellos no les correspondía, entonces se fueron al 

Ministerio de Industria y Comercio y el Ministerio les dijo que no, entonces los tuvieron en ése va y ven, 

ahora el Ministerio verdad, decidió actualizar los dos reglamentos que hay, hay dos reglamentos muy viejos, 

de hace veinti pico de años, eso es lo que se va a hacer, entonces ya llamaron a las Cámaras y eso, van a 
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actualizar, por cierto van a invitar a Alejandra ahí para que participe ahí en ésa comisión ahí, entonces yo 

diría que nos vayamos por ahí simple y sencillamente damos esto por recibido, porque de contestarle a 

bomberos le podemos contestar verdad, porque ellos hablan de que si hay normativa, pero no es cierto, o 

sea existe la NFPA10, pero la NFPA 10 es muy amplia, y no está especializada en lo que es la parte de 

mantenimiento y es lo que nosotros queremos, y en la misiva que nosotros le mandamos es para que el 

profesional en el campo de la Salud Ocupacional pueda a la hora de determinar algún proveedor que tenga 

herramientas, algo que no lo tiene ahorita, entonces nada más para darle por recibido esto. ------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Ok, ¿qué piensan? -------------------------------------------------------------- 

Sr. Olman Chinchilla Hernández: No, no, no, tomar nota nada más. -------------------------------------------  

Sr. Walter Castro Mora: Tomamos nota y después esperamos ahí el reglamento; ah bueno y hasta eso, 

ellos dicen de que nos corresponde a nosotros, yo les dije que no, o sea definitivamente no, o sea bomberos 

Sr. Olman Chinchilla Hernández: Si, correcto, ellos dicen que es a nosotros, ahora, mencionan que, dice 

adjuntos CSO. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Sergio Laprade Coto: Es la carta del Consejo. ------------------------------------------------------------------ 

Sr. Olman Chinchilla Hernández: Ah, creí que era, porque dice “reglamento sobre” ------------------------ 

Sr. Walter Castro Mora: Es que se mandó así por parte de acá, recuerde que se había aprobado, se había 

mandado. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Bueno y entonces estamos, doy por cerrada. ------------------------------- 

  

          

Al ser las seis y quince minutos sin más asuntos por conocer se levanta la sesión. 

 

 

 



 

 

 

 

 

27 

X
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